



## ¡Por la amnistía y contra la reacción!

### Formalizado el bloque electoral de izquierdas, a la lucha resuelta con todas las consecuencias

La pasada semana, cuando ya estaba en prensa el número correspondiente de LA BATALLA, se hizo finalmente público el pacto electoral establecido entre el bloque obrero y los partidos pequeño-burgueses para la próxima contienda electoral. El hecho de haber sido suficientemente difundido el documento, y además su propia extensión y su carácter, nos exime del deber de insertarlo en estas columnas.

Ningún trabajador podía esperar de un convenio con los partidos republicanos de izquierda, un programa que fuera más allá de unas cuantas vagas promesas democráticas. Ningún trabajador, por otra parte, después de la experiencia de cuatro años de República y hasta de dos de gobierno republicanosocialista, puede conceder mucho crédito a las reivindicaciones que se ofrecen desde la oposición. Todos los proletarios saben que sus compañeros accidentales de ruta en esta eventualidad de una contienda electoral, se convertirán mañana en el Poder en los defensores incondicionales del capital. El pacto no puede tener para los trabajadores un significado mayor al de un pretexto convenido en torno a una acción concreta y una finalidad limitada: las elecciones.

El Partido Obrero de Unificación Marxista (POUM), reconociendo en principio la necesidad del acuerdo, ha suscrito el pacto en solidaridad con los demás núcleos políticos y sindicales del proletariado. El haberlo autorizado con nuestra firma no coarta ni merma en volumen alguno nuestra independencia de partido revolucionario netamente clasista. No cedemos ni reducimos en parte alguna no sólo ya nuestros postulados programáticos, sino ni nuestra táctica ni nuestra conducta. Queda así bien delimitada, aunque de pura sabida peca quizás innecesaria, nuestra actitud ante el pacto electoral de las izquierdas burguesas con los partidos obreros.

Ahora bien, aceptada la coalición electoral que se deriva del pacto, todos los partidos firmantes del mismo están en la obligación imperiosa de emprender la lucha poniendo a contribución el máximo de su entusiasmo y actividad. El bloque de izquierdas, incluso con sus integrantes pequeño-burgueses, constituirá con su triunfo neto un avance grandemente progresivo contra el desarrollo de la reacción en España. El anhelo de las grandes masas populares españolas encontrará su expresión más elemental en el triunfo de lo que el bloque de izquierdas representa.

Vamos a las elecciones con entera lealtad, dispuestos a servir con toda la decisión e impulso de que seamos capaces la victoria de las candidaturas del bloque de izquierdas. Y lo hacemos así no por consideraciones de fidelidad personal hacia los propios candidatos, sino por ardiente convencimiento político de la necesidad urgente de aniquilar en las urnas a la reacción, lo mismo que antes intentó hacerlo el proletariado por la fuerza de las armas en octubre de 1934, y que volverá a repetirlo en el futuro. Admitimos y aceptamos la batalla en aquel terreno en que se plantee, y ante ella nos orientamos siempre en el sentido de la mayor eficacia.

Es sabido de todos las características de violencia y encono que ha de tener este combate electoral, lo cual indica a las claras la importancia trascendental que a la salida del mismo concedemos nosotros y la propia reacción. No se escatimará ni la sangre, ni el dinero. La forma desaforada, demagógica, con que ha iniciado la Ceda la campaña para las elecciones, es ya un indicio bien fehaciente del ritmo que ésta tendrá hasta el mismo domingo de la votación. La reacción vuelca los millones para comprar conciencias y coaccionar a los pobres de espíritu. En este sentido no podemos establecer competición alguna con ella, porque el bloque de izquierdas representa, en general, a las capas más pobres de la población y los partidos obreros representan, en particular, a las masas hambrientas de trabajadores azotados por el paro forzoso. Pero en las contiendas políticas el dinero no es todo, ni mucho menos. La falta de oro se puede suplir con la acometividad y enardecimiento entusiasta de todos aquellos que saben la suerte que les espera si un triunfo de la reacción saliera de las urnas el 16 de febrero. El ejemplo de Italia, Alemania y Austria es suficientemente elocuente para indicarnos el camino a seguir y para reconocer en grado sumo el deber imperativo que se nos impone.

La salvaguarda más definitiva del triunfo está fundamentalmente en la unión estrecha de todas las fracciones del proletariado, unión que no puede tener su límite en el puro accidente electoral, sino que debe proseguirse después del triunfo en las urnas. El propio pacto electoral hubiera tenido otra tramitación y alcance si la Alianza Obrera Nacional hubiera asumido después de octubre el papel que, consciente o inconscientemente, se ha dejado representar en la mayoría de las ocasiones a los republicanos de izquierda.

Todos los militantes de nuestro Partido, como un solo hombre, deben aprestarse a la lucha para hacer triunfar las candidaturas del bloque obrero-republicano.

¡Adelante por el triunfo contra la reacción el 16 de febrero!

¡Viva el frente único del proletariado!

¡Por la Amnistía!

¡Por la victoria de la revolución democrático-socialista!

### El grandioso mitin celebrado el domingo en Gerona

Tuvo lugar, el domingo último, en el Teatro Municipal de Gerona, el mitin en el que nuestro Partido debía exponer, ante los trabajadores de aquella provincia, su posición política.

Fué el éxito más grandioso que como acto público se recuerda en Gerona.

El Teatro Municipal, platea, palcos, entrada general, pasillos, sala de espera, la gente puesta de pie, no cabía. Era algo imponente, superior a todo cuanto se había visto en Gerona.

Este éxito no es, sin embargo, más que la continuación del que tuvo lugar en Barcelona el día 5, en Lérida el día 12, y que seguramente se manifestará de igual modo en Tarragona, el día 26.

En el mitin de Gerona hablaron: Indigeta, que presidió, Pedrola, Gayolá, Arquer y Nin, siendo sus discursos aplaudidos constantemente.

El acto de Gerona ha tenido una enorme repercusión. La bandera del Partido Obrero es cada vez más el estandarte de guerra de los obreros y campesinos de aquellas tierras.

### ANTE LA BATALLA ELECTORAL

## EL PANICO A LA REVOLUCION

Lo hemos dicho en múltiples ocasiones y conviene repetirlo hoy: sin la gesta, por siempre gloriosa, de octubre; sin la sangre derramada por los heroicos trabajadores de Asturias, hoy pesaría sobre la España obrera y campesina la más cruel de las dictaduras. Esa verdad no debe olvidarla nadie, y menos que nadie los republicanos burgueses, que han logrado rehacerse, que gozan hoy nuevamente del favor popular, a pesar del recuerdo vivo de sus trágicos errores durante el primer bienio — engendrador del segundo —, gracias al octubre obrero y a la reacción popular que se ha producido como consecuencia de Octubre.

Otra verdad histórica, que conviene repetir: Octubre no triunfó en 1934, pero ha logrado descomponer a las fuerzas reaccionarias en 1935 e inicia el camino de su victoria en estos comienzos de 1936, que aparecen preñados de magníficas perspectivas. Eso lo sabe perfectamente la reacción española. Sabe que, a pesar de sus esfuerzos, de sus crueldades en la represión, la revolución iniciada en abril de 1931 sigue su curso hacia formas superiores, progresivas, es decir, hacia su transformación de democrático-burguesa en democrático-socialista.

¿Cómo, sabiéndolo, no va a hacer acopio de medios defensivos, no va a acumular municiones, no va a echar mano a todos sus recursos tácticos y estratégicos? Sabe que se lo juega todo. Y recurre a todo. Inspira sus movimientos algo que supone una fuerza enorme: el instinto de conservación, el pánico a la revolución. Pone al servicio de ese instinto todo lo que es y lo que representa: su dinero, su poder de coacción y de corrupción, todas las malas artes adquiridas durante una larga tradición de mando, todos los resortes, declarados o encubiertos, legales o ilegales, que le ha permitido crear una situación de privilegio.

No perdamos nosotros de vista todo eso. No nos durmamos en el tracionero lecho de la confianza. Desechemos de nuestro ánimo toda ilusión engañosa. Vigilemos atentamente los movimientos de nuestro enemigo y preparemos los nuestros con serenidad, con firmeza, con disciplina. Dispuestos a batallar y a vencer, conscientes de que nos va en ello la libertad y la vida.

Frente a nosotros, frente a la revolución que llevamos en nosotros, se agrupan en son de guerra todas las fuerzas de conservación social. El haz parece, a primera vista, monstruoso. Los fascistas de Primo de Rivera, los monárquicos de Calvo Sotelo-Goicoechea, los grandes terratenientes y vaticanistas de Gil Robles, los agrarios de Martínez de Velasco, los plutócratas y grandes industriales de Chapaprieta y de Cambó, la banda de saltadores de Letroux, los republicanos conservadores de Maura... Un momento parecía que el astuto cacique gallego Portela Valladares, y el equi-

po ministerial que le acompaña, iban a enfrentar una candidatura de centro contra el conglomerado de derechas. Ese equívoco se va desvaneciendo. ¿Qué podría hacer Portela Valladares, sin base firme en que apoyarse, frente al formidable fajo de intereses que representan las derechas? Nada. Los gobernantes actuales son tan conservadores, tan contrarrevolucionarios como los otros. No podían negarse a sí mismos. Por encima de las rabietas temperamentales, de los saltos de humor, tenían que identificarse a la fuerza. El instinto de conservación, el pánico a la revolución, es en todos ellos más fuerte que todo eso. Los resortes del Poder, de arriba abajo, estarán al lado de nuestros enemigos.

¿Qué medios se han empleado para obligar al Gobierno a adoptar la actitud que conviene al conglomerado de derechas? El siguiente extracto de un artículo político-financiero, aparecido días pasados en un diario madrileño, nos lo dirá:

«La realidad concreta está en el pánico del dinero, que se comienza a advertirse sin lugar a equívocos. De una coyuntura económica de máxima favorabilidad que culminó en el pasado otoño, pasamos a un estado de nerviosismo cuyo primer efecto es el tirón hacia atrás, el apretar los cordones de la bolsa. El dinero vuelve a sus escondrijos, la actividad comercial decrece por momentos, el crédito extranjero parece fruncir el ceño. Sin apenas transición, se pasa a una situación cuyos síntomas de gravedad son bien claros. En pocos días, los fondos del Estado, los más firmes, pierden tres, cuatro, cinco enteros. Otros valores, los ferrocarriles, pierden hasta diez y siete y veinte puntos. Los Explosivos, veinticinco. Los valores ferroviarios, treinta.»

¿El pánico del dinero! ¿El pánico a la revolución! ¿Iba el señor Portela Valladares, gobernante burgués, conservador, a desoír las expresivas advertencias del dinero, de los dueños del dinero? En manera alguna. Y así tenemos que, cuanto más se acerca la jornada electoral, más se polarizan en un solo frente, el frente de la contrarrevolución, todas las fuerzas enemigas de las masas populares.

En el otro frente deben formar todos los enemigos de la reacción fascista. ¡Todos! Nadie puede permanecer ausente sin traicionar a los suyos y sin traicionarse a sí mismo. Se trata de una cosa muy seria para que puedan admitirse distinciones, sectarismos o habilidades.

Para nosotros, la batalla electoral próxima no es una batalla cualesquiera, sino una batalla que puede tener unas consecuencias extraordinarias. Tampoco es una batalla definitiva, pues ninguna batalla electoral puede serla para nosotros. Pero es un paso formidable hacia la batalla definitiva. Las jornadas que se acercan nos aproximarán o nos alejarán de octubre.

J. G. GORKIN

### Para propagar «La Batalla» y las consignas del POUM durante la lucha electoral

Un grupo de dibujantes y pintores de Madrid, pertenecientes algunos a la agrupación del POUM y otros simpatizantes, ha acordado llevar a cabo durante este período electoral una iniciativa que será de gran eficacia propagandística para nuestras ideas.

En la primera y cuarta página de números atrasados de LA BATALLA, dibujarán en rojo figuras alegóricas y letras decorativas, con las consignas del POUM. Las páginas de LA BATALLA, en que figura el título del periódico, serán utilizadas así como carteles de propaganda. Se conseguirá de esta manera una triple finalidad: propagar nuestro periódico, dar a conocer nuestras consignas y hacer la propaganda electoral del bloque de izquierdas. Los camaradas de la agrupación madrileña del POUM fijarán dichas páginas de LA BATALLA en los lugares más visibles de Madrid, y en las puertas de las grandes fábricas y en los barrios obreros. Se proyecta también fijar un gran cartel mural en la valla anunciadora de un lugar muy céntrico.

Algunas de estas páginas de LA BATALLA serán verdaderas obras de arte, que tenemos la seguridad que llamarán poderosamente la atención. Aunque tendremos ocasión de ocuparnos alguna que otra vez de este medio de propaganda, por hoy nos limitamos a agradecer a dichos simpatizantes y camaradas esta eficaz colaboración que se disponen a prestar.



LA PAZ

(Dibujo de Joh Vassor)

## El Partido Obrero y el alcance y significación del bloque de izquierdas

POR JUAN ANDRADE

El proletariado español se mueve en la arena política teniendo que sortear los inconvenientes que para su actuación crearon leyes y disposiciones aprobadas durante el bienio del gobierno republicanosocialista. Uno de ellos, aparte de la ley de Orden Público y de otras cuyos efectos tenemos que sufrir ahora, es el sistema electoral de carácter mayoritario. La negativa rotunda de las Cortes Constituyentes a implantar el sufragio proporcional, trae en la actualidad, la consecuencia nada grata de tener que establecer acuerdos de carácter electoral con la burguesía radical, acuerdos en los que hasta es muy posible que el proletariado pueda perder y los pequeño-burgueses obtener ventajas.

El carácter de la ley electoral nos hace reconocer a todos como una situación de hecho la necesidad de un pacto electoral que posibilite la derrota de la reacción. Cuando los reformistas del Partido Socialista quieren señalar una contradicción en la izquierda de su partido y en nosotros porque aceptamos la alianza eventual electoral con los republicanos, y tratan de comprar resta actitud con la suya, no hacen más que desenmascarar su ya conocida hipocresía.

Nada hay de común entre ambas posiciones. Nadie, por otra parte, ha negado la necesidad, en determinadas circunstancias, de acuerdos temporales con los partidos de la pequeña burguesía. Y, sin embargo, la diferencia entre los reformistas, por un lado, y las fracciones revolucionarias del movimiento obrero, por otro, es muy fundamental. Los reformistas y centristas tratan de soldar al proletariado con los partidos de la pequeña burguesía y de arrastrarle al compromiso de una acción gubernamental ejercida exclusivamente por los representantes de dichos partidos. Nosotros, y queremos creer que también la izquierda socialista — no aludimos a los stalinianos, porque con sus concepciones del gobierno revolucionario provisional y del Bloque Popular, tienen una posición más cercana a la de los reformistas y centristas que a la nuestra —, reconocemos el hecho material de la existencia de una ley que obliga a aglutinamientos provisionales para no ofrecer fácilmente el triunfo a las capas más reaccionarias de la burguesía. Partiendo de la realidad de la necesidad del bloque, pactamos exclusivamente para la finalidad electoral, sin compromisos ni consecuencias posteriores.

Reformistas y centristas hubieran

dado otro alcance y otro sentido a dicho acuerdo. Cuando el problema no estaba planteado todavía, porque ni siquiera existía la posibilidad de una convocatoria electoral, estaban ya dispuestos a establecer un acuerdo que hipotecase el curso independiente posterior del movimiento obrero. Por otro lado, deseaban que su propio partido hiciera el sacrificio del renunciamiento de parte de la representación en Cortes que por su influencia en las masas del país le corresponde, para facilitar la tarea de un gobierno republicano, apoyado en una mayoría parlamentaria republicana. Y, finalmente, eludían la aproximación, contacto o bloque previo con las otras fuerzas obreras, para de esta manera inmunizar a los republicanos contra posibles presiones del proletariado. De todo ello se deriva, implícitamente, que la clase obrera quedaba reducida al silencio, y delegaba su representación en la burguesía republicana, dejándola que la administrase.

No debemos, ni tenemos por qué ocultar que tal y como se ha llevado a cabo el pacto, es decir, tal y como ha aparecido redactado el documento, no nos da, ni mucho menos, entera satisfacción. Nuestro concepto de lo que debe ser un pacto se deriva de una consideración de principios, que es, al parecer, completamente diferente al criterio de las otras fracciones obreras. El pacto, a nuestro juicio, está originado por propia conveniencia política de ambos grupos: pequeña burguesía y proletariado. La coincidencia, pues, habría de haberla buscado únicamente.

(Sigue en tercera página.)

### «LA NUEVA ERA»

Ha sido ya puesto a la venta el número 1 de esta importante revista de doctrina e información.

La aparición de «La Nueva Era» constituye un verdadero acontecimiento para el movimiento socialista en nuestro país.

32 grandes páginas de nutrido texto. Interesantes artículos doctrinales.

Precio del ejemplar, 60 céntimos.

Suscripción: 6 pesetas al año. Dirección: Apartado 351 — Barcelona.





